
 

 

 

一中ﾎｰﾑﾍﾟｰｼﾞ：国立市立国立第一中学校へｱｸｾｽ 

国 立 第 一 中 学 校 

学 校 だ よ り 

令和２年 １０月号 

１０月１５日（木）発行 

 
校長 山上 真哉 

10 月 3 日に今年度 2回目となるＰＴＡ運営委員会を行いました。 

1 回目は新型コロナウィルス感染防止の影響で体育館での開催でしたが、 

今回は人数も 30 人を下回るとのことから視聴覚室での開催となりました。 

今年度の各委員の方々と近い距離で様々な発言や、意見を聞く中で改めて 

今年度の役員の皆さんのやる気を感じることができました。また、新会長 

の鈴木さん、前会長で今年度は会計の平井さんとしっかりと連携を取って 

進めている姿に安心感と頼もしさを感じました。 

運営委員会の冒頭の挨拶で、こんな話をさせていただきました。 

 

先日、一中のホームページの「校長のひとこと」を更新し終わって、職員室でホームページを眺めていると

校歌が目に留まりました。私は、久しぶりに校歌が聴きたくなりクリックし、曲を流すと職員室の先生方から

これが一中の校歌なんですね・・・初めて聴きました、という言葉が返ってきました・・・何と今年異動して

来られた先生方はまだ一中の校歌を聴いたことが無かったのです。学校は毎日感染症対策に追われている中で、

全校集会や行事がすべて中止になってしまい、生徒が校歌を歌うことが全くなくなっていました。 

昭和 22 年谷保中学校として誕生した国立第一中学校は 5 年後の昭和 27 年に現在の校歌が誕生しました。そ

れ以来、行事や集会において絶やすことなく歌い続けられてきた伝統の校歌です。その校歌を今年度は新型コ

ロナウィルス感染防止の影響でいまだに全校生徒が歌うことが無いのです・・・ 

校歌は国立第一中学校を卒業されていった方々にとって大切な思い出です。私もそうですが校歌を聴くとそ

の時代の景色が瞬時にして鮮明に思い出されます。校歌を想う生徒であってほしい、多くの卒業生にその時々

に歌い続けてきた校歌をいつまでも聴いてもらいたい・・・そんな思いからホームページに歴史を感じること

ができる背景を流した校歌をアップしました・・・ 

 

会議が終わり帰宅し娘にこの話をすると、娘が以前東村山のある中学校の校歌がテレビで話題になったこと

を話し出しました。実は娘と私はその話題となっている同じ中学校の卒業生です。そして、その中学校の校歌

が日本一難しい校歌という話題で取り上げられていました。混声四部合唱となっているうえ、4 番まであり、4

番までのメロディーが違っていたりすることからかなり練習しなければ覚えることが出来ないのです。だから

こそ覚えるといつまでも忘れることなく歌うことが出来るのだと思います。そんな校歌を久しぶりに娘と一緒

に口ずさみました。時代は違うけれど、同じ校歌を歌うことが出来る幸せを感じながら心に染みる温かい時間

を過ごすことが出来ました・・・ 

皆さんも是非一度ホームページを開いて聴いてみてください。保護者や祖父母の方で本校を卒業された方に

とっては本当に良い思い出が甦ってくることと思います。 

国中だより 
校歌への想い・・・ 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１０月 

１４日（水） 校外学習（Ａ組） 

１５日（木） 中央委員会 

１７日（土） ＰＴＡ芝生委員会  

２３日（金） 教育実習終 

２６日（月） 進路面談始（３年） ～１１／２ 

１１月 

  ２日（月） 進路面談終（３年） 

  ３日（火） 文化の日   

 

１９日（月） 放送朝礼 教育実習始 

１６日（月） 期末試験始 （英・音・美） 

１７日（火） 期末試験 （国・理・技家） 

１８日（水） 期末試験終 （社・数・保体） 

２３日（月） 勤労感謝の日  

２４日（火） Ⅱ期時間割始 

２６日（木） 専門委員会 

２７日（金） 中央委員会 

３０日（月） 教育実習終 

 

学校行事について       
新型コロナウィルス感染防止対策のため、今年度、いろいろな 

行事が中止となっています。その中で、本校では初めてＡ組で 

校外学習を１０月１４日（水）に実施しました。年度当初は、１泊 

の宿泊予定でしたが、日帰りでの西湖への校外学習に変更して 

の実施となりました。バスでの移動では、バスの中で生徒が密集 

してしまうため、感染防止対策として、計画していたバス１台だけ 

でなく、もう１台マイクロバスを使ってバス座席を互い違いにして 

密を避ける工夫をして実施をしました。 

１２月に予定している２年生の鎌倉への校外学習の準備や学 

習も始まりました。また、１月の１年生の菅平高原へのスキー教 

室の準備も始まります。今のところ、実施する方向で進めていま 

すが、感染状況を確認し、保護者の皆様のご理解を得ながら進 

めていきたいと思っていますので、ご協力よろしくお願いいたします。    Ａ組校外学習 バス内座席                           

進路説明会 
 １０月１０日（土）１１時より、台風による大雨が心配される中、体育館で進路説明会を実施しました。コロナ禍

もあり、例年と異なり来年の受験に関して変更点がありました。提出書類に関して不備のないよう余裕をもって書

類の作成をお願いいたします。分からないことなどがありましたら、３学年の教員までご相談ください。 

今回の保護者会から、市教育委員会から購入していただいた検温カメラを活用して受付の手前で検温チェッ

クを行いました。これまで提出していただいていた「検温付の出席票」は必要がなくなりました。 

    

       
進路説明会の様子               検温カメラによる検温チェック 

表 彰  

薬物乱用防止対策事業 令和２年度ボスターの部・標語の部で受賞しました。 

ポスターの部                     標語の部 

１年５組 Ｔ Ｎ さん                ３年１組 Ｓ Ｈ さん 

１年５組 Ｎ Ｈ さん                ３年１組 Ｆ Ｙ さん 

 

                                 月別行事予定 


